

# JEU DE NIVEAUX

Une forte dénivellation sépare la maison du bord de l'eau. L'importance visuelle de la pente est pourtant amoindrie grâce à l'implantation d'une terrasse à deux niveaux et à un aménagement paysager en paliers.

**Texte :** Johanne Girard. **Recherche :** Jacinthe Lemieux. **Photos :** Jean-Claude Hurni



La vieille terrasse n'allait pas tenir le coup longtemps et les propriétaires voulaient profiter au maximum de la vue sur l'eau. Un réaménagement complet a permis non seulement de dégager la perspective mais aussi de rééquilibrer les proportions. L'horticultrice Marie-Andrée Fortier a suggéré un aménagement épuré, qui se caractérise par des lignes sobres. La terrasse qu'elle a conçue comporte deux niveaux destinés à découper la pente – lorsqu'on franchit des paliers, la dénivellation paraît moins à pic.

Le partage de la terrasse en deux paliers allège la structure; cela permet également d'aménager une aire de vie indépendante du coin repas, où l'on se sent en retrait, seul à rêver devant l'eau.

## UN PEU DE RETENUE!

Comme il fallait habiller le dessous de la structure tout en retenant le terrain qui aurait pu s'éroder, on a remplacé l'ancienne rocaille par des plates-bandes bordées de murets en pierres sèches. L'horticultrice avait prévu de n'y planter que des arbustes et des fleurs vivaces, mais les propriétaires





Une partie de la terrasse est située de plain-pied avec la maison. Les propriétaires la considèrent en quelque sorte comme une pièce supplémentaire, car ils vivent beaucoup dehors pendant l'été, cuisinent et mangent en contemplant le paysage.